

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Dirección, 1750 Administración 2299  
TELEFONOS: Redacción, 2025 e imprenta

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

DIRECCIONES: San Agustín, 7  
Apartado n.º 11

AÑO LXIV.—Número 19.514

Martes 18 de agosto de 1964

Precio del ejemplar: 2 pesetas

## HOMENAJE DE LOS GUARDIASMARINAS ARGENTINOS DEL «LIBERTAD» AL DESCUBRIDOR DE AMERICA, EN BARCELONA

En una ceremonia desarrollada ante el monumento a Colón, en la Puerta de la Paz

Barcelona, 18.—La tripulación del buque escuela argentino "Libertad", surto en el puerto de Barcelona, ha rendido esta mañana homenaje al descubridor de América en una ceremonia desarrollada al pie del monumento a Colón que se levanta en la puerta de la Paz.

Presidió, junto a la representación argentina, integrada por el ministro asesor de la embajada, señor García Zabalza Ortiz; comandante del buque, capitán de fragata don Enrique Germán, y otras representaciones, el gobernador militar de la plaza, general Góliche, a quien acompañaban representantes de las autoridades barcelonesas y otras personalidades.

### Ofrenda de una corona

A ambos lados de la entrada al monumento, que aparecía adornado con banderas argentinas y españolas, se hallaban formados los guardias-marinas del buque escuela «Libertad». Previo un toque de atención, el comandante militar de la plaza y el de la fragata depositaron una corona de flores al pie del monumento al almirante, ceremonia que fue presenciada por numeroso público.

IMPOSICIÓN DE INSIGNIAS  
Poco después, a bordo de la fragata argentina «Libertad», se celebró la imposición de las insignias de la Orden de Mayo al Mérito Naval, en su grado de caballero, al teniente del navío español, don José

## Charles Helu, presidente del Líbano

Beirut, 18.—Charles Helu ha sido elegido presidente de la República del Líbano.—Efe.

TIENE 52 AÑOS  
Beirut, 18.—El nuevo presidente de la República libanesa, Charles Helu, de 52 años de edad, Helu consagró en parte de su juventud al periodismo, antes de entrar, en 1947, en la vida política.

Hasta su elección para la presidencia de la República, ha ocupado el puesto de ministro de Educación Nacional y Bellas Artes. Charles Helu, nacido en Beirut, hizo sus estudios secundarios en la universidad de San José, regida por padres jesuitas, en el Líbano.  
En marzo de 1947, Helu fue nombrado embajador del Líbano en la sede. El Líbano fue el primer país que estableció relaciones diplomáticas con el Vaticano.

## Sin querer, mató a su hija jugando al golf

Londres, 18.—Susan Kynall, de 13 años, ha resultado muerta al ser alcanzada por una bola lanzada por su padre, John Kynall, que se hallaba jugando al golf.  
Kynall golpeó una de las bolas con su bastón y, luego, al mirar en su suelo para seguir la trayectoria de la pelota, halló a su hija inerte sobre la hierba, a sus espaldas.  
Efectuada la autopsia, se testificó que Susan había muerto a causa de una hemorragia cerebral.

## LOS QUE SE PEINEN A LO "BEATLE" tendrán que llevar gorros de baño femeninos en las piscinas de Glasgow

Por disposición de las autoridades y para evitar que los pelos obstruyan los sistemas de desagüe y filtrado

Glasgow (Escocia), 18.—Las autoridades locales han decidido que todos los muchachos que vayan a bañarse en las piscinas de Glasgow, debido a que se ha comprobado que los sistemas de filtrado y desagüe han quedado obstruidos, en numerosas ocasiones por pelos largos desprendidos de bañistas de uno y otro sexo.—Efe.

## La modernización de los ferrocarriles españoles sigue despertando gran interés en los medios industriales y financieros ingleses

Pero son las firmas francesas y de EE. UU. las que más participan en el suministro del material necesario

Parte de éstas están ya sólidamente establecidas en España

Londres, 18. (De nuestro corresponsal.)—Sigue despertando gran interés en los medios industriales y financieros británicos el programa de modernización de los ferrocarriles españoles, al que se refiere hoy, con gran detenimiento, el corresponsal en Madrid del «Financial Times».

Después de describir con cierto detalle los aspectos técnicos y financieros del ambicioso programa ferroviario español, el corresponsal del «Financial Times» dedica buena parte de su artículo a las empresas nacionales y extranjeras que eventualmente participan en el suministro del material necesario.

Son las firmas francesas y norteamericanas, entre las extranjeras, las que, a juicio del corresponsal, llevan cierta ventaja en hacerse con las contrataciones. A menos que los fabricantes británicos—dice—hagan un esfuerzo, la parte del León en los encargos puede muy bien ir a parar a manos de las firmas norteamericanas, parte

de las cuales están ya sólidamente establecidas en España.  
El articulista concluye diciendo que con todas estas reformas en actividad y tras arduas negociaciones en

Madrid y Washington, el presidente de la Renfe, don Carlos de Mendoza Gimeno, se ha decidido a pasar unas bien merecidas vacaciones en San Sebastián.—Efe.

## Los vuelos de astronaves tripuladas por seres humanos constituyen una pérdida de tiempo y dinero

A juicio de un eminente físico

Brisbaden, 18.—Los vuelos de astronaves tripuladas por seres humanos constituyen una pérdida de tiempo y dinero, a juicio del eminente físico sir Mark Oliphant.

Señaló ante un grupo de profesores de física de Queensland que se podría obtener una valiosa información, con mayor exactitud y

menos gastos, con instrumentos de un peso inferior a un kilo.

Agregó que cuanto se dice sobre la posibilidad de que el hombre pueda trasladarse a diferentes sistemas solares, es "pura habladería".  
"Si se tiene en cuenta el factor tiempo, se comprobará que solamente los nietos de los astronautas podrían regresar a la tierra."—Efe.

## LA BOLSA

Sostenimiento con diferencias moderadas

Madrid, 18.—Comenzó la semana en Bolsa con una sesión de cambios sostenida con diferencias moderadas. El correo bancario y el eléctrico acusaron mejoras de alguna consideración, especialmente en eléctricos don de Hidroeléctrica Española avanza tres enteros y medio.

En otros sectores, Portland Valdeirivas gana ocho, y Financiera y Minera cinco. La Unión y el Fénix subió 175.

### BARCELONA

Barcelona, 18.—Aumenta la flojedad de ambiente en la sesión de Bolsa, primera de la semana, y si no se registraron cambios importantes en las cotizaciones, poco fue el negocio realizado.

Cabe destacar únicamente la pérdida de cinco enteros en Petróleos y la repetición de cambios en Campsa.  
En Fondos Públicos hubo menor firmeza y en obligaciones algo más de negocio.

### BILBAO

Bilbao, 18.—Abre el mercado de valores de la Bolsa de Bilbao con una sesión donde ha predominado la

firmeza, si bien las transacciones no han revestido mucho volumen.

No hay que destacar ninguna oscilación importante en uno u otro sentido a no ser los diez enteros que mejora el Banco de Bilbao y Cementos Leonesa.

## Cruce de disparos entre la policía y manifestantes negros en Chicago

En nuevos disturbios raciales, anoche

Chicago, 18.—La Policía ha intercambiado tiroteos con los manifestantes negros, la noche pasada, como consecuencia de los disturbios raciales ocurridos en el suburbio de Dixmoor, de esta ciudad, por segunda noche consecutiva.

Se informa que no hubo heridos en el fragor de esta batalla, pero la policía detuvo a 35 individuos entre negros y blancos.

«Había un franco cruce de disparos», dijo a los informadores el jefe de la policía, Joseph Malone. «Al parecer disponen de pistolas», añadió otro oficial de la policía.

La revuelta de esta última noche surgió cuando la policía llegó para extinguir un incendio en un establecimiento de bebidas donde se organizó la algarada del sábado pasado. La propagación del incendio, se informa que comenzó como consecuencia de una bomba de petróleo lanzada al interior del local, que había sido destruido en el motín de la noche del sábado.

### MUTUAS ACUSACIONES

El dueño del establecimiento de bebidas, acusó el sábado a una mujer negra de hurtarle un cuartillo de ginebra. A su vez ella ha acusado al dueño del establecimiento de haberla insultado previamente.

El fuego fue rápidamente extinguido por los bomberos, pero el tiroteo se produjo al intentar la policía dispersar a una muchedumbre compuesta por cerca de un centenar de negros—la mayoría de ellos menores de 20 años—que se habían congregado en el exterior del establecimiento. Al negarse a ser disueltos por la

policía, ésta hubo que hacer uso de los gases lacrimógenos, perros, las típicas porras y por último armas de fuego.

Al cabo de más de dos horas, un oficial de la policía dijo que la situación parecía haber quedado dominada.

**285.145.936 ptas., activo del oro del Banco de España el 31 de Julio último**

Los billetes en circulación totalizan 729.938.380,782

Madrid, 18.—El activo de oro del Banco de España, el día 31 de julio pasado, era de 285.145.936,97 pesetas. El pasivo de capital, en la misma fecha, ascendía a 218.000.000 de pesetas. Los billetes puestos en circulación suman 729.938.380,782 pesetas.

## Elevado porcentaje de agua y falta de grasa en la leche que se vende en Madrid

En otros casos ha sido declarada no apta para el consumo, por antihigiénica

Madrid, 18.—Los análisis de la leche efectuados últimamente por los inspectores municipales en las vaquerías y establecimientos que expenden este producto, han determinado el elevado porcentaje de agua y falta de grasa.

En otros la leche ha sido declarada no apta para el consumo por ofrecer condiciones antihigiénicas.

El laboratorio municipal está haciendo pública la lista de lecherías y vaquerías que han sido objeto de inspección y cuyos resultados son verdaderamente inadmisibles.—Cifra.

## Frank Sinatra no permite que le fotografien en Roma

Y los fotógrafos se quejan a la policía

Roma, 18.—Los informadores gráficos de la capital se han quejado a la Policía contra el actor de cine Frank Sinatra, porque éste no les ha permitido tomar fotografías de él.

El astro norteamericano, que se encuentra en Roma para intervenir en una película, viaja continuamente al estudio donde se realiza la producción en un helicóptero que suele dejarlo aparcado en los jardines de su lujosa residencia en la antigua Via Appia romana.

Los informadores habían intentado en varias ocasiones acercarse al artista con ánimo de obtener fotografías, pero se vieron impedidos siempre ante la protección de sus guarda-espaldas.—Efe.

## A «El Cordobés» le ofrecen un terreno en las Canarias

Para si quiere construirse un chalet

Arrecife de Lanzarote, 18.—A Manuel Benítez "El Cordobés" le ha sido ofrecido un solar junto a la playa de Caleta Caballo, a quince kilómetros de Arrecife, por si el popular torero desea construirse allí un chalet para descansar.

El propietario del solar, don Victor Manuel Carrera León, bachiller, de veintidós años de edad, hijo de un comerciante del pueblo de Triagua, no ha tenido aún oportunidad de comunicar esta decisión al diestro de Córdoba y ha rogado al corresponsal de Cifra la difusión de esta noticia para que llegue a conocimiento del torero. El donante es muy aficionado a la fiesta nacional y conoce la vida de "El Cordobés" con todo detalle, a través de las obras y revistas sobre él publicadas.—Cifra.



En el reciente homenaje a la Milicia Universitaria del campamento de Monte la Reina, organizado por la Diputación Provincial de Zamora, se hizo entrega a los jefes del campamento y unidades respectivas de artísticos guiones y banderines. La fotografía recoge un momento del acto, al que asistieron las autoridades locales.—(Foto Europa Press)







La "Coleada", un nuevo deporte taurino mejicano

Gana el que derriba desde el caballo a un toro asiéndole por la cola. Tiene sus reglas: Antes del ataque, el charro debe dar tres palmadas al toro

Peligro de muerte: el momento de enlazarse a la pierna el rabo de la res

Las corridas de toros son algo que atraen no sólo por su colorido, por lo bello de la plasticidad, sino también por el arte que supone la lucha del hombre y la bestia. En algunos países—por ejemplo en Portugal—se convirtió el arte de la tauromaquia. Al simular las suertes se priva al espectador de su principal esencia: la emoción, el riesgo, el peligro de la muerte.

Fin: derribar al toro

Se abre el toril y aparece el toro, con fibra, con ganas de luchar. Poco después sale también a la arena un «charro» a caballo y cuerpo limpio. El caballo se pone a la altura del toro bravo. Corriendo a la par, el «charro» se sube sobre la silla y después de dar al toro tres palmadas en los costados traseros, rápido, con la velocidad con que ataca una serpiente cascabel, por ejemplo, agarra el extremo de la cola, el «charro» levanta por el aire una de las patas y con fuerza enrolla la cola del toro alrededor de la misma. Lanza un chillido como el grito de guerra de un indio y hunde las espaldas en el caballo.

La «Coleada» tiene sus reglas

La «coleada» no es un deporte para personas con el corazón débil, en serio, en la ejecución puede entrar al jinete al suelo, y lo que es peor, sufrir una cornada o caer sobre ambos animales o ser arrastrado por ellos. Si la cola del toro no está bien sujeta, el jinete tirón que da el caballo al galope podría casi romper la pierna del jinete. Sin embargo, como cualquier otro deporte, la «coleada» tiene también sus reglas. Antes que el «charro» toque al toro al suelo, debe dar las tres palmadas obligatoriamente sobre los cuartos traseros del animal. Después de eso es obligatorio que el jinete se abra, para alentar al toro que algo va a ocurrir y a la oportunidad de escapar.

DALI SE CORTARA LOS BIGOTES

Se los cortará en Venecia para

hacer después un estudio sobre la raíz del genio

El marco de su último cuadro lo forman millones de fotografías microscópicas de Goldwater

Al llegar a Cadaqués le llamé por teléfono. Escuché su propia voz al otro lado del teléfono. —Sí, soy yo. Puede venir a las siete ya que hasta esa hora tengo trabajo. A las siete diluviaba sobre la hermosa bahía de Port Lligat. A pesar de ello, muchos turistas aguardaban frente a la casa en espera de ver a Dalí.

Salvador Dalí nunca hace esperar. No habían transcurrido dos minutos desde que la doncella pasó la tarjeta cuando él, en persona, apareció en el enlacedo vestíbulo donde aguardaba, contemplando la extraña decoración. Afuera diluviaba entre rayos y truenos.

EXTRAÑO ATUENDO. Me tendió su mano, Salvador Dalí vestía una extraña guayabera color amarillo canario bordada en blanco. Pantalón de lino color crema y alpargatas de payés, de cintas negras anudadas en sus tobillos. En la casa todo olía a nardo, intensamente, y es que en cada rincón había candeleros de varas.

PARECE UN MUCHACHO. No sé la edad que puede tener Dalí, pero observándole subir las escaleras del salón de dos en dos y moviéndose con la agilidad de un gamo, me produjo la impresión de un muchacho.

UNA CONFUSION. —Fue una confusión. Quienes me habían anunciado su visita eran el

"Después de esto—dice—ya verá cómo no resulta elegido presidente de los EE. UU."

rey Leopoldo y la princesa de Rethy. Pero la enfermedad de uno de sus hijos les ha impedido, por ahora, efectuar el cruceo durante el cual crees que recorren todo el Mediterráneo. Dalí habla un buen castellano con pronunciado acento catalán. He de confesar que el Dalí que yo he visto hoy no es ese Dalí difícil, inexpugnable y peligroso en la entrevista. Al contrario. Se había las preguntas y lanzaba las respuestas rápidas, originales y certeras. Sin medias tintas, pero siempre originales, atrevidas y difícilmente comprensibles.

NO A GOLDWATER. Gala, silenciosa, asistía a la charla. Miraba con sus ojos profundos y escudriñadores. —¿Qué pinta actualmente? —pregunté. —Una obra maestra que se llamará la «Aposición del dólar». Será un gran cuadro de muchos metros todo lleno de billetes por todos los sitios, inundándolo todo. Y en el centro aparecerá Gala. Y por vez primera Hermes llevará bigote al igual que yo, que me pintaré con dos dólares clavados en los bigotes. Me he convertido en el dios del comercio. Este cuadro llevará un gran marco formado por millones de fotografías microscópicas de Goldwater, que como usted sabe significa agua de oro. Después de esto tenga la seguridad de que no resultará elegido presidente de los Estados Unidos.

DIEZ MIL DOLARES. A veces me da la impresión de que se pierda un poco en un mar de confusiones. Es como si se encontrara en una frase sin salida. Es entonces cuando traza una pincelada invisible en el aire mientras pone los ojos en blanco. —No teme perder su personalidad al cortarse el bigote? —Mis bigotes han acabado por perforar los dólares... Ello quiere decir que pienso capitalizarlos. Ya tengo grandes ofertas. Por ahora van por diez mil dólares. Pero aún no se si venderé. Quizás deberían de quedarse en el museo Dalí, en Figueras. Además, habrá que estudiarlos pelo a pelo buscando las raíces, de mi genio...

Porque son incompatibles con la peluca

La oferta por ellos está ya en diez mil dólares

La primera entrevista duró más de tres horas. Había anochecido ya cuando regresé a Cadaqués. Antes de despedirnos, Dalí me citó para hacer las fotos al día siguiente, a las doce y media. Una verdadera «orgia» fotográfica.

—Es el olor de multitud. Miré cómo trepan a mis pies... Había una extraña luz en sus ojos desorbitados. Era el éxtasis de la popularidad. Mientras tanto, Gala, sentada en el jardín, leía placidamente. (Europa Press).

Jaime PENAFIEL

¡Atención al disco!

El no dar cuenta de la transferencia de vehículos, origina un gran número de expedientes administrativos y sanciones, cuya cuantía puede llegar hasta cinco mil pesetas. Dado su interés, ofrecemos a continuación el texto de la noticia facilitada a la prensa por la Jefatura Provincial de Tráfico de Barcelona, en relación con lo preceptuado por el artículo 249 del Código de la Circulación: Un gran número de titulares de vehículos son denunciados y sancionados por incumplir lo preceptuado en el artículo 249 del Código de la Circulación, que se refiere a la obligatoriedad que tienen los vendedores

Nuevo sistema para convertir el tocino en grasa y aceite

Madrid, 17.—Un equipo de investigadores españoles del departamento de Química, del Patronato "Juan de la Cierva", ha desarrollado un sistema para el aprovechamiento del tocino de cerdo, que tiene una especial aplicación para los porcinos de las razas peninsulares de gran porcentaje de grasa. Por el sistema denominado de randomización, el tocino es transformado en una grasa de gran calidad, de fácil colocación en los mercados del norte y del centro de Europa, grandes consumidores de esta clase de alimento, y en un aceite comestible para el consumo interior, de muy buenas calidades y presentación.

Premio de la IV Semana de Música religiosa en Cuenca

Con motivo de la celebración de la «IV Semana de Música religiosa» en Cuenca se ha convocado un concurso de composición cuyo único premio, indivisible, está dotado con 50.000 pesetas. El plazo de admisión en este concurso finalizará a las veintitrés horas del día 31 de diciembre del año en curso. A cuantos interese esta convocatoria pueden dirigirse para completar detalles al apartado de Correos número 29, Cuenca.

ANTENA de MADRID

Conferencia Mundial del Turismo Juvenil, del 18 al 22. Casi la mitad de las víctimas del tráfico son niños. Niños madrileños en la Schola Cantorum de Comillas.

Madrid, (Crónica de Argos, especial para nuestro diario).—Del 18 al 22 de agosto se celebra en Madrid la Conferencia mundial del turismo juvenil, la International Youth Hostel Federation pertenecen países de todo el mundo, que mandan a España sus representantes. El pionero del turismo juvenil fue el alemán Richard Schirrmann, a cuya vida se le impuso la medalla del turismo que le ha sido concedida por el Gobierno español. La organización de esta importante conferencia está a cargo de la Delegación Nacional de Menores.

En todo el mundo existen 3.700 albergues juveniles, la mayor parte en Europa, que dispone de 3.000 camas dentro del continente europeo. España guarda una buena proporción con sus cuarenta albergues repartidos por los lugares de mayor interés turístico: Madrid, San Sebastián, Málaga, Marbella, Sevilla, La Coruña... Por la Casa de Campo es habitual la estampa del muchacho con un moto o a pie, barbilampino o con una barba de varias semanas con su equipo de viaje y, frecuentemente, la presencia de su país cosida sobre la mochila. Los que no disponen de un coche, llegan en tren o en «autobús», aunque esto último va desmejorando.

En los albergues encuentran alojamiento sumamente económico, con una alimentación adecuada a la voracidad de los jóvenes, incrementada por las comidas caminatas; una cama limpia y limpia, en dormitorios con calefacción y salas de estar también con calefacción, para favorecer el conocimiento y convivencia internacional. El régimen de los albergues es cordial, personal y se abren a las siete de la mañana y se cierran a las once de la noche.

Corridas en Bilbao y Ciudad Real

Bilbao, 17.—Segunda de feria. Gran entrada. Seis toros de la ganadería «Torrestrella» (don Alvaro Domecq), de Jerez de la Frontera. César Girón es aplaudido en su primer día. Gran ovación, una vuelta y saludos. En su segundo, ovación, una oreja, dos vueltas y saludos. Rafael Chacarte, gran ovación, vuelta y saludos. «El Cordobés», ovación, una oreja, con algunas protestas, vuelta y saludos. En el que cierra plaza, división de opiniones. En Ciudad Real Ciudad Real, 17.—Primera de feria. Seis toros del marqués de Rudhena, de Sevilla. Manolo Vázquez, pitos y silencio. Jaime Ostos, pitos y bronca. José Julio, silencio en sus dos enemigos.

ACCIDENTES DE LOS NIÑOS. El Instituto Municipal de Educación inició el año pasado, con un ciclo de conferencias, una campaña para evitar los accidentes infantiles, que ha sido continuada por los médicos escritores. El doctor Garrido Escudé, en un interesante artículo, ha hablado de los peligros que acechan a los niños.

La técnica más perfecta COSECHADORAS CLAYSON SANTANA seguridad y garantía. Véalas trabajar en distintos puntos de la provincia. Informes: J. HORCAJO, S. A.

GUIA MEDICA ODONTOLOGOS Y CLINICAS. P. VIDAECHEA Médico-oculista. LUIS SIRERA Médico del Dispensario. DOCTOR E. REBOLLAR Corazón y pulmón. MANUEL MARINA Cirujía general Traumatología. J. RODRIGO RODRIGO Teniente coronel médico diplomado. JOSE MARIA G. GARCIA-BERMEJO Enfermedades psico-somáticas. Endocrinología y Alergia.

## I Exposición de Riqueza Artística del Patrimonio Nacional

### Fue inaugurada por la esposa del Caudillo en San Sebastián

#### La forman una selección de tapices flamencos y españoles; alfombras, muebles y pinturas

San Sebastián, 17.—La esposa de S. E. el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, inauguró esta tarde la I Exposición de Riqueza Artística del Patrimonio Nacional, instalada, en colaboración con el Ayuntamiento donostiarra, en el Museo Municipal de San Telmo.

Poco después de las siete de la tarde llegó la ilustre dama al Museo, acompañada de la marquesa viuda de Huétor de Santillán y del jefe de la Casa Civil y señora condesa de Casa Loja. Al descender del automóvil la esposa del Jefe del Estado, fue recibida por el vicepresidente del Gobierno, ministro de Asuntos Exteriores y de Jornada, ministro subsecretario de la Presidencia y presidente del Consejo de Administración del Patrimonio Nacional, ministro de la Gobernación, jefe de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado y otras autoridades y personalidades.

## Aún no puede establecerse la relación tabaco - cáncer de pulmón

Nueva York, 17.—El director científico del Consejo de Investigaciones del Tabaco, organismo que recibe el apoyo de la industria del tabaco, ha declarado que las investigaciones llevadas a cabo no sirven para apoyar la teoría de que el vicio de fumar provoca el cáncer al pulmón.—Efe.

## ¿Conferencia cumbre en la próxima primavera?

### Estados Unidos están casi convencidos de que la habrá

Bonn, 17.—(Del corresponsal de Efe.) En los círculos oficiales de la capital federal se indica que el Gobierno norteamericano está casi convencido de que en la próxima primavera podrá tener lugar una conferencia en la cumbre.

Sin embargo, por parte norteamericana, se cree que esta conferencia podrá ser cuatripartita.

El Gobierno británico estaría dispuesto a participar en la misma, pero no se puede contar con la participación de Francia mientras esté en el poder De Gaulle.

El problema alemán será el principal tema de la discusión.

Como no se sabe si en 1965 seguirá en Gran Bretaña el actual Gobierno, Estados Unidos de América cuentan solamente con una conferencia bipartita americano-soviética.—Efe.

## Se atribuye al Ministerio de Información y Turismo la competencia de precios, calificación y destino de los cines

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Presidencia del Gobierno.**—Se atribuye al Ministerio de Información y Turismo la competencia en materia de precios y calificación de los locales de espectáculos cinematográficos, así como destino de los mismos a géneros determinados, considerando al efecto las circunstancias en que se desenvuelven los distintos tipos de la producción, distribución y exhibición de la actividad cinematográfica.

Se autoriza, asimismo, a dicho Ministerio para establecer, a los fines de la protección a la cinematografía nacional, un sistema de control de los rendimientos de las películas que se exhiban en España.

**Hacienda.**—Orden por la que se fijan nuevos precios de venta para el combustible «petróleo agrícola» consumido por los agricultores. El precio de venta al público del referido combustible será de cuatro pesetas litro, de las cuales 2,50 pesetas serán como precio para la renta y 1,50 en concepto de impuestos.

Decretos sobre adaptación de exenciones fiscales a la ley de reforma del sistema tributario.

## Se insiste en que Rusia lanzará próximamente una nave espacial con varios tripulantes

● E Incluso que trate de colocar un hombre en órbita de la Luna

Moscú, 17.—Se espera que los rusos lancen al espacio una astronave tripulada por varios cosmonautas en un futuro próximo, según ha sido revelado en fuentes occidentales.

Se señala la posibilidad de que se proceda al lanzamiento de varios "sputniks" e incluso que los soviéticos intenten colocar un hombre en órbita alrededor de la Luna.

## El estado de la balanza de pagos ha pasado a ser positivo

### De un déficit de 25 millones de dólares se ha llegado a un superávit de 94 millones

## Declaraciones del Sr. López Rodó en Bilbao

Bilbao, 17.—El comisario general del Plan de Desarrollo, ha celebrado una reunión con los representantes de la prensa y la radio bilbaína, a los que ha hecho unas interesantes declaraciones.

Refiriéndose primeramente, al estado actual de la economía española, el señor López Rodó se muestra muy optimista ante los resultados obtenidos hasta el momento como consecuencia del Plan de Desarrollo.

## AUMENTO DE LAS EXPORTACIONES

Afirmó que al hablar de economía nacional hay que referirse necesariamente a las exportaciones y a las importaciones. Las exportaciones realizadas en el presente año, utilizando datos del primer semestre, han disfrutado de un incremento del 43,4 por ciento con relación con las realizadas en el mismo período del año pasado. La importancia de esta sensacional mejora hay que estimarla teniendo en cuenta que en los últimos tres años nuestras exportaciones se habían estancado, e incluso en el pasado año habían sufrido un retroceso estimable.

## LA BALANZA DE PAGOS

El estado de la balanza de pagos —manifiesta después el señor Rodó— ha pasado a ser positivo. Después de haber sido negativo con déficit de 25 millones de dólares en el primer semestre de 1963, se ha pasado a un superávit de 94 millones de dólares, en el mismo período.

## REGIMEN DE IMPORTACIONES

El propio tiempo—declaró el señor López Rodó—, el régimen de importaciones ha pasado a ser del 30,8 por ciento en 1962, con respecto al año anterior; el 17,2 por ciento en relación con 1963, atendiendo siempre al primer trimestre del año.

La importancia de este fenómeno es evidente, porque al aumentar las exportaciones y disminuir las importaciones se produce un menor gasto y, como consecuencia, una mayor riqueza nacional, aunque en opinión del señor López Rodó no sea conveniente un total equilibrio de la balanza comercial, que sólo llevaría a un atascamiento de la riqueza sin mayor utilidad.

## ROCE INFLACIONISTA

El señor López Rodó afirma después que una de las cosas más interesantes que podría decirse es que había subido la remuneración por hora de trabajo en un 13,1 por ciento, lo cual resulta un «récord» en los últimos cinco años. Esto ha producido una tensión inflacionista que es lo verdaderamente peligroso en cualquier Plan de Desarrollo. Por eso hay que acudir al sentido de responsabilidad de todos y al deseo de trabajar solidariamente para bien de todos.

## Entierro del cadáver del banderillero «El Coli» en Jerez

### «Mondeño» tomará el hábito el día 30 en Caleruega

Jerez, 16.—Esta mañana llegó de Madrid el cadáver del banderillero jerezano Manuel Leyton Moreno (El Coli), acompañado del novillero Copano, cuadrilla y familiares. Fue llevado directamente a su domicilio en la calle de José Luis Díez, número 12, donde quedó instalada la capilla ardiente.

A las seis y media se efectuó el sepelio, al que se unió enorme multitud. El ataúd fue sacado a hombros de toreros y familiares. El cortejo se dirigió a la iglesia colegial, donde se celebraron los funerales de «corpore insepulto». Seguía una carroza con numerosas coronas dedicadas de Limeño, Rafael de Paula, Montilla, Copano, Juanjo Gálvez, del exmatador de toros Bernardo Núñez (Carnicerito) y de otros. El duero oficial fue presidido por el alcalde de Jerez, don Tomás García Figueras, y en el familiar figuraba el hermano del finado, don Luis, y otros familiares e íntimos. Numerosas personas siguieron hasta el cementerio de la Merced, donde después de ser enterrados varios respondos, recibió cristiana sepultura el malogrado banderillero.

## MONDEÑO TOMARÁ EL HABITO EL DÍA 30

León, 17.—El diestro Juan Mondeño, que, como se sabe, ingresó en el colegio apostólico de los padres dominicos en esta ciudad en el pasado mes de marzo, tomará el hábito en Caleruega (Burgos) el día 30 de este mes. Con él lo tomarán también otros veinticinco alumnos del mismo centro y otros quince lo tomarán en Palencia.—Cifra.

## EN VENGANZA, monjes budistas saquean un periódico birmano

### Este pedía una purga entre ellos

Rangún, 17.—Los monjes budistas han saqueado por segundo día consecutivo el periódico de lengua birmana «Bahosi», en Mandalay, así como la imprenta en la que se hace el diario.

Atacaron la residencia del propietario y director del periódico, derribando los árboles y plantas de la misma.

Los monjes se manifestaban contra un anuncio aparecido en el periódico, abogando por una purga entre el clero budista.

## Un burro, pastor de cabras

La Solana (Ciudad Real), 17.—Todos los animales tienen su instinto y, naturalmente, de él no están ausentes los burros.

En esta población aún se guarda la costumbre de recibir gran parte de la leche que se consume mediante el ordeño de las cabras a las puertas de las casas, y así varios rebaños recorren las calles diariamente.

Uno de estos rebaños, que se compone de unas 30 reses, lleva siempre delante un hermoso burrito, que es su avisador. Cuando las cabras van a doblar una esquina, el solípedo se adelanta, y si ve que no hay peligro de un camión, un remolque, un tractor o cualquier otro vehículo, atraviesa el primero. Si se para, es que hay que esperar y el ganado espera. Cuando el burro emprende la marcha, con la calzada expedita, las cabras le siguen como si tuvieran delante un semáforo verde.—Cifra.

## Pasan de cien millones de pesetas los daños del temporal en Villanueva y Geltrú

Villanueva y Geltrú (Barcelona), 17.—Continúa siendo grave la situación de Villanueva y Geltrú; sin embargo, se trabaja intensamente para restablecer las comunicaciones y subsanar los problemas creados.

Día y noche, brigadas de voluntarios refuerzan a la brigada municipal y a los servidores de las máquinas pesadas enviadas por Obras Públicas y Diputación Provincial.

Los empresarios han puesto a disposición del Municipio todos sus efectivos, tanto materiales como humanos, así como camiones procedentes de distintos puntos de la comarca, que también colaboran en la ardua labor de limpiar de barro las calles de la ciudad.

Los servicios técnicos del Municipio atienden a las continuas llamadas que se les formulan para inspeccionar el estado de los cimientos de muchas casas de la ciudad, ya que a causa del reblandecimiento de tierras es evidente el peligro de ruina, con que están marcados muchos de los edificios situados en la zona afectada.

## El Patronato Nacional Antituberculoso y de las Enfermedades del Tórax dispone de 57 sanatorios repartidos por toda la nación.

Consultas. Dispensario de Segovia. Carretera de San Rafael, 3.

## GRECIA RETIRA SUS TROPAS DE LA O. T. A. N.

### Para cumplir sus obligaciones con Chipre

Atenas, 17.—Grecia ha decidido retirar las fuerzas de tierra, mar y aire, asignadas a la O. T. A. N. para cumplir sus obligaciones con Chipre, se ha anunciado oficialmente en esta capital.

El Gobierno ha decidido también trasladar a Salónica (Grecia) el contingente asignado al contingente general de la O. T. A. N. (Turquía).

## SUSPENSIÓN DE LAS NEGOCIACIONES EN GINEBRA

Ginebra, 17.—A consecuencia de la enfermedad de Tuomioja, mediador para los problemas de Chipre, las negociaciones sobre Chipre han quedado detenidas, según ha declarado el representante del Gobierno griego cerca de Tuomioja, Dimitri Nicolarezis.

## SEGNÍ SIGUE EN ESTADO ESTACIONARIO

### Comienza a discutir su sucesión

Roma, 18.—El estado de salud del presidente Segni es estacionario, declarado esta mañana el agregado de Prensa de la Presidencia, Emilio Brusco. El jefe del Estado italiano será examinado nuevamente, en el transcurso de la mañana, por los doctores Chartiol, Fontana y Giuntini.

## ALDO MORO NO TIENE EDICCIÓN

El pesimismo cunde y abiertamente comienza a discutirse su sucesión en El Quirinal.

Ya se han celebrado algunos debates de impresiones con vistas a la designación del candidato que el partido pueda alcanzar mayor número de votos.

De contar Aldo Moro con la mayoría que la Constitución señala, como candidato, sería el candidato más fuerte. Descartado Moro se barajan los nombres de Leone, Piccioni, Fanfani, Bucciarelli, Ducci—presidente de la Cámara—y Pastore, así como Mazzagora.

## Disgusto entre los avicultores

### Por la anulación de las licencias de importación de harina de pescado

Madrid, 17.—La decisión de la Dirección General de Comercio de anular las licencias de importación de harina de pescado ha producido gran disgusto en los medios avícolas.

La Cooperativa Nacional Avícola ha enviado un extenso telegrama a varios ministros, a San Sebastián, haciendo notar el grave perjuicio que ocasiona esta medida a los avicultores en momentos tan críticos para la avicultura nacional. Hay que advertir que el 7,5 por ciento de la harina de pescado que consume nuestra ganadería es de importación, pues la fabricación nacional de este producto apenas alcanza el 25 por ciento de las necesidades del consumo interior. Es de esperar que la citada medida sea revocada, pues de no importarse harina de pescado quedaría totalmente desabastecido el mercado y ya se están percibiendo las consecuencias en una alarmante subida del precio de este producto según se manifiesta en los mencionados círculos avícolas.